

de su persona si aquel mismo día no se ponía ya en camino. Sin embargo, el pasaporte para el viaje no se expidió hasta el día 24 ya que el alcalde se había ausentado por temor a una nueva invasión de los facciosos; el 11 de marzo aún no se había presentado don Francisco en Alicante, al parecer debido a una reclamación que él mismo y sus familiares realizaron ante el Gobierno Político de la Provincia alegando que sufría una persecución por parte del Ayuntamiento de Albacete. La defensa del Ayuntamiento ante esta acusación puede verse en el Apéndice Documental, Documento 3.

La causa contra don Francisco continuaba en 1838, ya que en julio de ese año el Juzgado de Primera Instancia de Alicante envió un exhorto a su homónimo de Albacete sobre la desafección de este personaje al Gobierno de Isabel II. En relación con este exhorto, el Juez de Primera Instancia de Albacete solicitó al Ayuntamiento certificados sobre los antecedentes del encausado que obrasen en su secretaría.

III. AÑO 1837

Los primeros meses de este año fueron especialmente duros para Albacete por las invasiones de bandas carlistas y los consiguientes impuestos y daños causados por las mismas. Siguiendo a Sánchez Torres:

"Ya en Enero se temió la invasión de Palillos y el pueblo trató de defenderse; pero el espíritu público decaía cada vez más, al verse estos naturales abandonados, sin medio regular de defensa, en país llano y población abierta,...., con los carlistas moviéndose libremente por la comarca y amenazando la Capital [Albacete]"¹⁵

El 23 de marzo entró la partida de Forcadell y aunque sólo permaneció unas horas, la contribución que impuso y los gastos que ocasionó ascendieron a 7.000 reales¹⁶.

Es fácil imaginar el ambiente de inseguridad causado por las invasiones producidas y el temor a que se repitieran. La alarma se refleja en una serie de causas instruidas a personajes notables de la capital sobre los que existían sospechas de colaboración con los carlistas, además de las actuaciones contra don Francisco Ponce de León que han quedado relatadas en el apartado anterior.

¹⁵ SÁNCHEZ TORRES, Francisco Javier, *Op. cit.* p.38.

¹⁶ Existe una carta autógrafa de Forcadell y otra de su vicario general pidiendo contribución en nombre de "Nuestro Señor Carlos V" en el Archivo Histórico Provincial de Albacete, Sección Municipios (Albacete), Caja 369, Guerras Carlistas (Defensa y milicias), Año 1837.